

## Estudiantes de Enfermería analizan las situaciones de riesgo de su praxis

Sábado, 02 de Abril de 2011 09:54, **Dori Nuñez**

dn

La Facultad puso en marcha ayer el II Seminario-taller sobre Aspectos Jurídico-legales en la Práctica de esta profesión que continuará el próximo viernes 8 de abril.

La Facultad de Enfermería del Campus de Melilla de la Universidad de Granada fue la promotora del II Seminario -taller sobre 'Aspectos Jurídico-legales de la Práctica Enfermera' que se desarrolló en el Salón de Grados de esta entidad durante todo el día y que volverá a repetirse el próximo 8 de abril. El objetivo

de esta jornada formativa es que los alumnos de esta titulación sean conscientes de la importancia y de las situaciones de riesgo que implica la praxis de esta profesión. El seminario fue inaugurado por el delegado del Campus del Rector de la UGR, Sebastián Sánchez, la decana de la facultad y el decano del Colegio de Abogados de la ciudad, Blas Jesús Imbroda, siendo esta institución unas de las que colaboran para el desarrollo de los temas que se trataron en el día de ayer.

### Responsabilidad

Todos los días varias veces a lo largo de la jornada los sanitarios tienen que poner a prueba estas situaciones de conflicto de responsabilidades, tal y como apuntó la vicedecana y coordinadora de este taller, María del Mar Alfaya.

El médico internista del hospital Comarcal, Santiago Villanueva, también colabora en esta jornada tanto en la organización como en la puesta a punto de una mesa redonda. Así, comentó que cada vez hay más demandas por parte de los pacientes porque son más conscientes de sus derechos y la gran mayoría de ellas contra el personal sanitario se desestiman en los tribunales, sin embargo, queda una proporción pequeña que debe valorarse mucho. Villanueva argumentó que son casos donde ha habido mala praxis o una imprudencia, esto es, "conductas en las que nos debemos centrar para que no se repitan y los alumnos tomen conocimiento y conciencia de que tienen que ser muy respetuosos con el paciente".

En este sentido, este médico aseguró que hay que ser muy consciente de los derechos de los pacientes pero también de los sanitarios, por lo que calificaba de "intolerables" que estas personas que asisten a los ciudadanos en momentos complicados sufran agresiones violentas. Villanueva indicó que desde la implantación de la normativa en la que se les reconoce como autoridad, los facultativos y Enfermería se sienten más seguros.

"La jurisprudencia actual sanciona una agresión de una enfermera como si fuera la agresión hacia un Guardia Civil o un Policía, y puede suponer hasta dos años de cárcel. Por supuesto que es una medida positiva porque los niveles de agresividad hacia el personal sanitario son muy altos y esto es intolerable. Todos los colectivos implicados estamos muy interesados por el tema y en cuanto se produce algún caso los propios profesionales tramitan esta demanda", informó Villanueva. Actualmente, las demandas por agresión a una autoridad se realizan en juicios rápidos. "Uno se siente un poco más seguro sabiendo que si alguien le pone la mano encima no va a salir de rositas", apuntó.

### Casos prácticos



### ENCUESTA GENERAL

**¿Cree que se deberían endurecer las penas en España en casos de corrupción política, ley de menores y homicidios, entre otros?**

 Sí

 No

[Ver detalles](#)


### Novedades en los blogs

#### AL ALBA DEL ÚLTIMO DÍA, DE KLEYNJANS

Por José Manuel Recio

Kleynjans había nacido en París en 1951, en Abril. Aprendió a tocar la guitarra con 14 años y decidió dedicar su vida a la guitarra. Pero es más conocido por su...

[Leer Más...](#)

#### APRECIACIONES POR UNA INFORMACIÓN

Por Cartas al director

Tras las manifestaciones publicadas en la edición de 'El Faro de Ceuta' del día 3 de abril, los trabajadores del centro de emergencias 112 quieren man...

[Leer Más...](#)

**¡VAYA CON LOS MUCHACHOS DEL 112!** Por Colaboradores  
**EL RESCATE DE LOS JUDÍOS DE MARRUECOS POR CEUTA (I)** Por Antonio Guerra

En esta edición del seminario contarán con la presencia de un juez quien hablará sobre un caso que fue muy controvertido y al que se conoce como 'Rayan' que ocurrió en el Gregorio Marañón, además de contar con la presencia de un representante del Consejo General de Enfermería.

#### Actividades

En la jornada de ayer se desarrolló un taller, cuya dinámica fue la elección de un caso concreto llevado a los tribunales y que ocurrió en la realidad. Los alumnos realizan un repaso de los pasos y conocimientos de Enfermería que se deben poner en práctica en este ejemplo y luego se les dan los datos para que analicen y vean cuáles son las responsabilidades de cada uno de los implicados. Para finalizar con la exposición de la resolución real de los tribunales.

Por la tarde se impartió una mesa redonda en la que colaboró el Colegio Oficial de Abogados bajo el nombre 'Ver, oír y contar' y que trató sobre la responsabilidad que se tiene también cuando son testigos de irregularidades y no se da constancia de estos hechos.

#### Origen del seminario

"La idea de organizar esta seminario surge en una jornada de Derecho en colaboración con el Colegio de Médicos y Abogados en las que había unos talleres prácticos y los alumnos de la Facultad de Enfermería también asistieron", apuntó Alfaya. En este sentido, estos jóvenes tuvieron contacto con este tipo de actividades y les resultó interesante y didáctica para ponerla en marcha desde el punto de vista de su profesión. Así, al siguiente año les interesó hacer los talleres como una actividad extracadémica siendo el pasado 2010 el primer seminario.

"Debido al éxito y a que los alumnos que están a punto de terminar sus estudios ven este taller muy útil porque no sólo se explican conceptos jurídicos sino que les permite hacer un repaso de las técnicas y procedimientos propios de esta titulación", declaró Alfaya.

COMPARTIR ►       Me gusta     

#### Añadir Comentario:

**Usuario registrado**

nombre  contraseña  ENTRAR

Identifícate y tus comentarios se publicarán automáticamente, si no tienes cuenta [regístrate pulsando aquí.](#)

nombre  email

#### IMPORTANTE:

Los comentarios publicados son de exclusiva responsabilidad de sus autores y las consecuencias derivadas de ellos pueden ser pasibles de las sanciones legales que correspondan. Aquel usuario que incluya en sus mensajes algún comentario que viole el reglamento será eliminado e inhabilitado para volver a comentar.

Acepto el [Reglamento](#)

Enviar

**SIN COMPROMISO** Por Colaboradores

**ZP NO SERÁ CANDIDATO** Por Colaboradores

#### ÚLTIMOS COMENTARIOS

**"Para tranquilidad de la ciudadanía tenía que haber anunciado el anticipo de las generales"**



**manuelpizarro** - SR. Imbroda puede decimos a los mellillenses, con tanto millones de eurs de presupuesto, por...

**Encontrado el cadáver del hombre desaparecido en los acantilados**



**J3@avpccceuta.com** - Para Spia: Medios tenemos humanos y materiales para afrontar este tipo de dispositivo, por ...

**No mereció tanto castigo**



**jmbo** - Carli fuera luchamos contra los arbitros y el otro equipo,y aqui en ceuta no nos pasa lo mis...

**(1-1) Pésima imagen y el play-off más lejos**



**Cano** - Lamentable el partido ofrecido ayer por la AD Ceuta, es un equipo ramplon, sin ideas, sin ju...

**Encontrado el cadáver del hombre desaparecido en los acantilados**



**carlosramos** - Mi pesame a la familia de Abselam conozco a la familia de muchos años tanto la familia como ...

**Encontrado el cadáver del hombre desaparecido en los acantilados**



**carlosramos** - Me siento descontento con la policia local de ceuta aqui en ceuta no tenemos seguridad ningun...

#### Título FP Aux Enfermería

Te Preparamos para Superar las Pruebas Libres. Bolsa de Empleo.

[www.CursosFormacionProfesional.com](http://www.CursosFormacionProfesional.com)

#### Cursos Baremables Sanidad

Cursos homologado por el Ministerio de Sanidad. Mas de 200 cursos.

[www.coremsaonline.com](http://www.coremsaonline.com)

#### CEAC Auxiliar Enfermería

Conviértete en Auxiliar Enfermera. ¡Con Prácticas y Bolsa de Trabajo!

[www.ceac.es](http://www.ceac.es)

#### Oposiciones Enfermería

Oposiciones Enfermería de Servicios de Salud.

Garantizamos Tu Aprobado

[www.Masterd.es/Oposiciones](http://www.Masterd.es/Oposiciones)

Anuncios Google

#### Curso Auxiliar Enfermería

Cursos especializados en Auxiliar de Enfermería. ¡Consúltanos!

Anuncios Google

#### RESULTADOS DE LOTERÍAS

Sorteo 14, domingo, 03 de abril de 2011

1 7 8 44 54 C: 5

Sorteo 27, sábado, 02 de abril de 2011

8 10 14 34 39 48 C: 12 R: 4

Sorteo 52, viernes, 01 de abril de 2011

2 9 13 23 33 37 C: 30 R: 1

Sorteo 13, viernes, 01 de abril de 2011

4 17 21 22 33 Estrellas: 4 8

Viernes, 1 de abril de 2011

659

Jueves, 31 de Marzo de 2011

39524